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Итак, свершилось:
ОАО «Газпром» и Госу-
дарственный комитет
по имуществу Республи-
ки Беларусь к концу ра-
бочего дня в пятницу
подписали договор куп-
ли-продажи акций бело-
русского ОАО «Белтран-
сгаз».

Об этом сообщила пресс-
служба российской газовой
компании.

А ведь еще утром, после
неожиданного заявления бе-
лорусской стороны о некоем
спорном пункте, который
надо еще согласовать, опти-
мизма поубавилось у многих
наблюдателей и экспертов.
У того же «Газпрома» не
выдержали нервы, и компа-
ния, устами своего офици-
ального представителя Сер-
гея Куприянова, слегка
проехалась по белорусским
партнерам, заявив, что «у
нас с белорусскими колле-
гами добрая традиция — 31-
го числа мы согласовываем
последние детали». А пото-
му, дескать, российский
монополист очень надеется
подписать договор купли-
продажи акций АО «Белт-
рансгаз» до 1 июня.

Действительно было по-
хоже, что подписание снова
откладывается в долгий
ящик. Вместо главы «Газп-
рома» Алексея Миллера в
Минск для продолжения пе-
реговоров вылетел замести-
тель председателя правле-
ния компании Валерий
Голубев, который, оговорим-
ся, тем не менее имел все
полномочия и доверенность
на подписание документов с
российской стороны.

Не вселяли особой на-
дежды и комментарии
«неназванных представите-
лей» Госкомимущества Бе-
ларуси, которые выражали
надежду, что договор может
быть подписан уже сегодня.
Не вселяли потому, что все
давно уже привыкли к по-
стоянной «готовности» бело-
русской стороны что-нибудь
подписывать, и крайне ред-
кому доведению дела по ре-
альной подписи на реальном
документе.

Российские сайты запе-
стрели новостями о том, что
Лукашенко вновь тянет вре-
мя и ждет чуть ли не итогов
новых президентских выбо-
ров в России.

Правда, справедливости
ради нужно сказать, что осо-
бого информационного
шквала в РФ факт переноса
срока подписания договора
не вызвал. Может, россия-
не настолько свыклись к
вечному «динамо» с бело-
русской стороны, а может у
них есть проблемы и поваж-
нее соседского «Белтрансга-
за».

И все же пессимисты
оказались не правы. То ли

пункт, по которому вдруг
возникли разногласия, ока-
зался настолько незначи-
тельным, что не потребовал
долгих споров, то ли «Газп-
ром», устав препираться,
решил подписать так, как
угодно белорусской стороне
– абы наконец-то закончить
эту волокиту – но факт оста-
ется фактом.

Отныне российский га-
зовый монополист является
собственником первого па-
кета – 12,5% акций «Белт-
рансгаза».

Напомним, что в соот-
ветствии с ранее достигну-
тыми договоренностями,
«Газпром» будет приобре-
тать акции «Белтрансгаза»
в четыре этапа по 12,5 про-
центов в период с 2007 по
2010 год. В итоге российс-
кая компания приобретет
50% акций «Белтрансгаза»
за 2,5 миллиарда долларов.

В течение 50 дней после
получения первой доли бе-
лорусская компания долж-
на будет избрать новый на-
блюдательный совет.

До завершения сделки
акции «Белтрансгаз», под-
лежащие продаже ОАО

«Газпром», не должны быть
отчуждены, обременены
или переданы в залог.

Так что для «Газпрома»,
а значит и для России, лед
тронулся. Как бы там ни
было, российская сторона
добилась чего хотела и к
чему шла все эти несколько
нелегких лет перманентных
конфликтов с соседней Бе-
ларусью.

В заключение заметим,
что кроме договора купли
продажи акций «Белтранс-
газа» «Газпром» и прави-
тельство Беларуси подписали
и дополнение к протоколу по
вопросам создания совмес-
тной белорусско-российс-
кой газотранспортной
организации и поставок, а
также транзита природного
газа через Беларусь от 31
декабря 2006 года.

«Газпром» подстрахо-
вался, как мог: согласно это-
му дополнению, предусмот-
рено поэтапное (в течение
2008- 2010 годов) повыше-
ние уровня оптовой нацен-
ки к цене газа, реализуемо-
го ОАО «Белтрансгаз»
конечным потребителям в
Беларуси, а также обяза-
тельство белорусской сторо-
ны не вводить особое право
государства («золотую ак-
цию») на участие в управ-
лении ОАО «Белтрансгаз».

Не так давно президент
Союза независимых произ-
водителей газа Виктор Ба-
ранов высказывал мнение,
что решение о получении
контроля над транзитом
газа дает России возмож-
ность полностью управлять
поставками газа в Европу.
Так что «Газпром», видимо,
можно поздравить с удач-
ной сделкой.

Можно ли поздравить
Беларусь? Этот вопрос оста-
ется открытым.
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Приезд гродненской
милиции придал Учреди-
тельному собранию
общественного объедине-
ния «Движение «За Сво-
боду!» определенную пи-
кантность. Однако ни
поиски заложенной бом-
бы, ни хаотичная эваку-
ация людей из здания не
смогли помешать Алек-
сандру Милинкевичу
стать лидером. Вместе
с тем политик считает,
что европейское сообще-
ство не захочет сотруд-
ничать с «заминирован-
ными» странами.

— Мы начали работу
Учредительного собрания в
Гродно в здании по улице
Буденного, 48А в воскресе-
нье в 9.30. Примерно через
40 минут пришел капитан
милиции, — рассказал «Са-
лідарнасці» заместитель
руководителя ОО «Движе-
ние «За Свободу!» Виктор
Корниенко. — Он заявил о
том, что в здании, возмож-
но, заложена бомба и необ-

ходимо покинуть помеще-
ние. Мы спокойно заверши-
ли обсуждение и только по-
том вышли из здания. Нам
не помешали провести со-
брание. Кто там куда сту-
чал, почему — нас не инте-
ресовало. Мы успели
избрать руководителя, прав-
ление, утвердить устав.
Александр Милинкевич
был избран единогласно.

— Власть не думает со-
трудничать серьезно с евро-
пейскими структурами —
она не поддерживает прин-
ципы демократии, — про-
комментирова ситуацию
«Салідарнасці» Александр
Милинкевич. — Вчерашнее
поведеие властей — лишнее
тому подтверждение. Выхо-
дит, мы даже не можем сво-
бодно провести учредитель-
ное собрание — нас сразу же
«минируют»… Я не думаю,
что европейское сообщество
захочет сотрудничать с «за-
минированными» страна-
ми.

Милинкевич также от-
метил, что не питает особых
иллюзий относительно ре-
гистрации данного обще-
ственного объединения.

— Сейчас власть регис-
трирует только те организа-

ции, которые сама же и при-
думывает. В любом случае
мы будем действовать эф-
фективно. Наше движение
объединяет людей на осно-
ве моральных ценностей.
Мы не против кого-то, а
«за». За демократию, за сво-
бодные выборы, за рыноч-
ные реформы. Мы — за ин-
теграцию в Европу.

На учредительном со-
брании общественного объе-
динения «Движение «За
Свободу!» присутствовали
представители от всех обла-
стей Беларуси, всего около
100 человек. Заместителя-
ми руководителя избраны
Виктор Корниенко и Юрий
Губаревич. Слухи о бомбе
помешали единомышлен-
никам обсудить политичес-
кие вопросы и ситуацию
вокруг Конгресса демокра-
тических сил. Эти моменты
собрание делегировало обсу-
дить Совету движения, ко-
торый соберется на этой не-
деле.

В свою очередь, сотруд-
ники гродненской мили-
ции заявили, что поиск
взрывных веществ в здании
по улице Буденного, 48А
может продлиться до двух
дней.
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Алла КСЁНЖИК

Руководство Дворца
культуры Минского ав-
тозавода подпишет с
организаторами Конг-
ресса демсил договор на
предоставление в арен-
ду зала. За два дня рабо-
ты в этом помещении,
рассказывает замести-
тель председателя ОГП
Игорь Шинкарик, при-
дется заплатить около
восьми миллионов бело-
русских рублей.

— Руководство ДК МАЗ
подпишет договор аренды с
представителями трех
партийных структур —
БНФ, ОГП и ПКБ, которые

выступили в роли организа-
торов Конгресса, — сказал
«Салідарнасці» политик
Игорь Шинкарик. — Зал
будет предоставлен нам на
два дня. Один час аренды
обходится примерно в 400
тысяч рублей. Так что, учи-
тывая, что мероприятие бу-
дет длиться по восемь часов
в день, за помещие нам при-
дется выложить немалень-
кую сумму — около восьми
миллионов рублей.

В связи с этим оформ-
лять зал к Конгрессу дем-
сил организаторы собира-
ются «без излишеств».
«Мы еще проверим, что ос-
талось с прошлого Конгрес-
са. Если на растяжках ка-
кие-то надписи не потеряли
актуальность, будем ис-
пользовать их и сейчас. Ни-
чего особенно мы изобретать

не будем», — сказал собе-
седник.

Напомним, ранее адми-
нистрация ДК МАЗа отка-
залась предоставлять поме-
щение для проведения
Конгресса. Объяснялось это
тем, что в эти дни  проходит
концерт творчества детей и
молодежи с ограниченными
возможностями. 15 мая
Мингорисполком дал добро
на проведение Конгресса.
После этого руководство
дворца культуры неожи-
данно заявило, что в эти два
дня зал будет свободен.

— Заключительный
концерт детей-инвалидов и
молодых инвалидов состо-
ится, правда, не у нас, а во
Дворце культуры железно-
дорожников, — сказал «Са-
лідарнасці» директор ДК
МАЗ Александр Лонский.

Позиция
Германии
совпадает
с ЕС
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Германия высту-
пает за сохранение
для Беларуси префе-
ренций в рамках Гене-
ральной системы
преференций ЕС, пере-
дает агентство БЕЛ-
ТА. По его информа-
ции, об этом сегодня в
Минске было заявлено
на девятом заседании
белорусско-немецкой
рабочей группы по
торговле и инвести-
циям. Между тем на
днях в МИДе Герма-
нии белорусским
журналистам было
сказано, что позиция
немецкой стороны по
вопросу преференций
совпадает с общей по-
зицией Европейского
Союза.

Якобы, глава герман-
ской делегации Петер
Лоренц отметил:«Мы
все заинтересованы в
том, чтобы эти перегово-
ры закончились успеш-
но, и Беларусь не была
лишена этих преферен-
ций», — подчеркнул он.

Это заявление пред-
ставителя немецкой де-
легации белорусские
официальные СМИ тут
же поспешили расце-
нить как официальную
позицию Германии по
сохранению для Белару-
си Общих торговых пре-
ференций. Однако еще
10 мая белорусским
журналистам во время
встречи с представите-
лями МИДа в ходе обра-
зовательной поездки
«По следам Йоханнеса
Рау» было заявлено:
«Позиция Германии в
этом вопросе полностью
совпадает с общей пози-
цией ЕС».
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Игорь ПОТАПЧУК

Растущий долг Рос-
сии за поставки газа
белорусское правитель-
ство планирует частич-
но погасить за счет рос-
сийского же кредита.
Однако Москва не спе-
шит давать взаймы,
обещая лишь рассмот-
реть этот вопрос в бли-
жайшие месяцы.

В субботу первый вице-
премьер Беларуси Влади-
мир Семашко заявил на
пресс-конференции, что
наша страна планирует час-
тично погасить увеличива-
ющийся долг перед «Газп-
ромом» за счет российского
стабилизационного кредита.
При этом заместитель гла-
вы правительства подчерк-
нул, что 625 миллионов дол-
ларов, которые российский

концерн заплатит в ближай-
шее время за 12,5% акций
«Белтрансгаза», не будут
использованы для покрытия
долга «Газпрому. «Этим
деньгам мы найдем инвес-
тиционное применение», —
сказал Семашко.

По словам первого вице-
премьера, в январе-июне
2007 года Белоруссия по
договоренности с «Газпро-
мом» оплачивает 55% от
цены поставок газа. Но уже
со второго полугодия наша
страна должна выйти на
полную оплату стоимости
газа и вернуть долг, образо-
вавшийся в первом. По дан-
ным «Интерфакса» он
составляет около 450 мил-
лионов долларов.

«Экономика Беларуси
попала под огромнейший
пресс более чем двукратно-
го повышения стоимости
газа, — пожаловался Се-
машко. — Многие не вери-
ли, что наша экономика это

выдержит, но мы доказали
свою устойчивость».

Вообще, о какой-то ус-
тойчивости экономики пока
рассуждать рано. Ведь, по
признанию самого вице-
премьера, пока что Бела-
русь фактически платит за
газ по цене, незначительно
превышающей прошлогод-
нюю. Образовавшийся же
долг планируется покрыть
фактически за счет самого
кредитора — ход, конечно,
интересный, но о прочнос-
ти экономики никак не сви-
детельствующий.

К тому же вопрос о полу-
чении российского кредита
в размере 1,5 миллиарда
долларов муссируется уже
пятый месяц без особого
продвижения. В конце про-
шлой недели на пресс-кон-
ференции в Потсдаме, где
проходила встреча мини-
стров финансов «большой
восьмерки», российский
представитель Алексей

Кудрин заявил, что кредит
Беларуси может быть выдан
в ближайшие месяцы.

При этом Кудрин не пре-
минул отметить, что дело это
весьма непростое: для выда-
чи кредита потребуется
изменение бюджета и утвер-
ждение этого решения пар-
ламентом. Поэтому Россия,
по словам министра финан-
сов, уделяет большое внима-
ние обоснованию выдачи
кредита. Едва ли субботние
заявления Семашко сделают
аргументы белорусской сто-
роны более весомыми.

Впрочем, вполне очевид-
но, что при желании
Кремль в состоянии скор-
ректировать бюджет, прове-
сти это решение через Гос-
думу и выделить кредит в
течении нескольких дней,
не обращая особого внима-
ния на степень убедитель-
ности обоснования. Просто
российское руководство по-
нимает, что держит бело-
русские власти на крючке.
И старается выжать из этой
ситуации максимум воз-
можных выгод для себя и
для российского капитала в
Беларуси.

Вслед за «Белтрансгазом»Вслед за «Белтрансгазом»Вслед за «Белтрансгазом»Вслед за «Белтрансгазом»Вслед за «Белтрансгазом»
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Подписание договора
о создании совместного
предприятия с «Газпро-
мом» стало поводом для
пресс-конференции Вла-
димира Семашко. Вот
что рассказал первый
вице-премьер Беларуси…

Когда заплатит «Газп-
ром»

«Газпром» полностью
оплатит 2,5 млрд. долларов
за 50 % акций ОАО «Белт-
рансгаз» до 20 февраля 2010
года. Первый транш в раз-
мере 625 миллионов долла-
ров поступит в течение 20
рабочих дней.

Что будет с ценой на газ
Первый вице-премьер

констатировал, что «сторо-
ны договорились прилагать
все усилия для увеличения
доходности СП и неумень-
шения социальных благ для
работников предприятия».

Семашко считает, что под-
писание с «Газпромом» до-
говора о создании СП в пер-
спективе может позволить
вернуться к обсуждению
вопроса цены поставок газа
в Беларусь.

Определено, что с 2008
года оптовая наценка «Бел-
трансгаза» составит 8
долларов за 1 тыс. куб. м., а
к 2011 году она увеличится
до 11 долларов. Такая дого-
воренность была достигну-
та с «Газпромом» при под-
писании 18 мая договора о
создании газотранспортно-
го СП на базе «Белтрансга-
за».

Семашко пояснил, что
наценка «Белтрансгаза»
представляет собой добавку
к «входной» цене на газ.
Таким образом, с 2008 года
газотранспортное СП будет
продавать газ оптом по вход-
ной цене плюс 8 долларов.
К этой оптовой цене будет
добавлена наценка Белтоп-

газа. По словам Семашко, в
2007 году белорусская сто-
рона отказалась от введения
оптовой наценки «Белтран-
сгаза» для минимизации
негативных последствий
роста цен на газ для пред-
приятий. В 2006 году опто-
вая наценка «Белтрансгаза»
составляла 7,28 доллара за
1 тыс. куб. м.

Как изменятся транзит-
ные ставки

Стороны договорились о
поэтапном повышении став-
ки тарифа на транзит газа
по сетям «Белтрансгаза» —
к 2011 году она составит не
менее 2 доллара за 1 тыс.
куб. м/100 км против 1,45
доллара в 2007 году.

Что еще продадут бело-
русские власти

«В самое ближайшее
время, до конца 2007 года
самые привлекательные бе-
лорусские предприятия

проведут IPO (первичное
публичное размещение ак-
ций) на международных
рынках», — заявил Влади-
мир Семашко. По его сло-
вам, в перечень предприя-
тий готовящихся к IPO в
частности, входит ОАО «На-
фтан».

Семашко отметил, что
публично планируется раз-
мещать на международных
рынках небольшие пакеты
акций белорусских пред-
приятий — 10-15%. Он
пояснил, что это позволит
определить их реальную
рыночную стоимость для
заключения сделок со стра-
тегическим инвестором.

При этом вице-премьер
подчеркнул готовность ру-
ководства Беларуси прива-
тизировать на выгодных для
страны условиях крупней-
шие предприятия нефтехи-
мического комплекса

Цитируется по агент-
ству «Интерфакс»
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Федерация профсою-
зов Беларуси поднимает
трудящихся на борьбу
против лишения торго-
вых льгот.

На предприятиях и в
профсоюзах, входящих в
ФПБ, распространяются
бланки заявлений с протес-
том против решения Евро-
пейского Союза о времен-
ном исключении Беларуси
из системы торговых префе-
ренций.

Заявления подготовлены
от имени профсоюзных
организаций. В бланке дол-
жно указываться название
профсоюза, количество чле-
нов, а подписать заявление
должен председатель.

Федерация призывает
трудящихся «выразить
глубокую озабоченность
решением Европейского со-
юза об исключении с 21
июня 2007 года Республи-
ки Беларусь из числа
пользователей Обобщенной

«Вставай, страна огромная»«Вставай, страна огромная»«Вставай, страна огромная»«Вставай, страна огромная»«Вставай, страна огромная»
за сохранение преференций…за сохранение преференций…за сохранение преференций…за сохранение преференций…за сохранение преференций…

системы тарифных префе-
ренций».

«Эта мера ударит по сот-
ням тысяч простых граж-
дан, участвующих в выпус-
ке продукции, в том числе
и отправляемой на экспорт
и в страны ЕС…»

Дальше – больше:
«Наше недоумение вызыва-
ет попытка увязать приме-
нение экономических
санкций с надуманными
претензиями соблюдения
профсоюзных прав в Рес-
публике Беларусь…

…В связи с этим отмеча-
ем отсутствие применитель-
но к нашей профсоюзной
организации каких-либо
фактов ущемления ее прав
и сообщаем, что все возни-
кающие в этой сфере споры
и проблемы мы всегда ре-
шаем в процессе диалога
заинтересованных сторон в
рамках социального парт-
нерства».

Кондовость фраз позво-
ляет предположить, что пи-
сано это заявление уж ни-

как не рядовыми членами
профсоюзных организаций.

Забавно, что такие бланки
было предложено подписать
и активистам независимых
профсоюзов. Например,
председателю первички
БНП Сергею Антусевичу, у
которого в результате дав-
ления нанимателя органи-
зация сократилась в три
раза. Получили такие пред-
ложения и активисты Сво-
бодного профсоюза Белорус-
ского Валентин Лазаренков
и Владимир Феоктистов. В
свое время оба они были уво-
лены за свою профсоюзную
деятельность.

«Обращаемся ко всем
организациям и учрежде-
ниям с просьбой довести
нашу позицию до сведения
Международной организа-
ции труда и руководящих
органов ЕС».

«Мы сознаем, что выз-
ванное санкциями Европей-
ского союза ежегодное
недополучение республи-
канским бюджетом 400

миллионов евро обернется
именно для трудящихся
падением доходов, сниже-
нием социальных гаран-
тий, потерей рабочих мест»
- говорится в заявлении.

Лучше бы это своевре-
менно осознало правитель-
ство Беларуси, тогда бы не
пришлось профсоюзным
чиновникам из подконт-
рольных властям структур
писать такие слезливые
опусы.

Председатель Белорус-
ского Конгресса демократи-
ческих профсоюзов Алек-
сандр Ярошук очень
лаконично прокомментиро-
вал появление данного заяв-
ления: «Если Бог хочет на-
казать человека, он лишает
его разума».

Председатель профсою-
за работников радиоэлект-
ронной промышленности
(РЭП) Геннадий Федынич
уверен, что этот документ
как нельзя лучше свиде-
тельствует о том, что проф-
союзы Федерации стоят не
на страже прав трудящих-
ся, а представляют собой
структуру, влитую в систе-
му государства.

www.praca-by.info
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400 миллионов евро400 миллионов евро400 миллионов евро400 миллионов евро400 миллионов евро
Анастасия Зеленкова

В Женеве, в штаб-
квартире Международ-
ной организации труда
сейчас находится бело-
русская правитель-
ственная делегация.
Предполагается, что
она попытается до-
биться отмены реше-
ния об исключении
нашей страны из Гене-
ральной системы пре-
ференций.

Как сообщили «Салідар-
насці» в Министерстве тру-
да, визит начался в понедель-
ник, а вернется делегация в
пятницу во второй полови-
не дня. Тогда же станут из-
вестны результаты поездки.
А пока не разглашаются
даже обсуждаемые вопросы.
Известно лишь, что в состав
делегации входит первый

заместитель министра тру-
да Елена Колас.

Однако не нужно быть
Нострадамусом, чтобы дога-
даться, по крайней мере, об
одной из тем, которая будет
поднята в ходе переговоров
посланцев официального
Минска с представителями
МОТ. 21 июня должно всту-
пить в силу решение об
исключении Беларуси из
Генеральной системы пре-
ференций в торговле с Евро-
союзом. Если это произой-
дет, наша страна лишится
«премиальных» в размере
400 миллионов евро в год.

— Европейский Союз
всегда готов остановить про-
цесс исключения Беларуси
из Генеральной системы
преференций, — заявила на
днях руководитель рабочей
группы Парламентской ас-
самблеи ОБСЕ (ПА ОБСЕ) по
Беларуси, депутат Бундес-
тага Ута Цапф в ходе бесе-
ды с белорусскими журна-

листами в Берлине в рам-
ках образовательной поезд-
ки «По следам Йоханнеса
Рау». — Нужно понять, по-
чему это произошло. Ис-
ключение Беларуси из сис-
темы преференций — это
ответ на ущемление прав
профсоюзов в Беларуси.

По словам, руководите-
ля рабочей группы ПА
ОБСЕ, многие организации
свободных профсоюзов в Бе-
ларуси практически унич-
тожены, остальные — испы-
тывают серьезное давление.

— Международная орга-
низации труда предостави-
ла Беларуси время изме-
нить эти условия, но они так
и не были изменены, что и
повлекло за собой отмену
преференций, — пояснила
Ута Цапф. — Но даже в этом
случае у Беларуси еще есть
возможность изменить свое
законодательство таким об-
разом, чтобы права профсо-
юзов не были ущемлены.

Если Беларусь не хочет ис-
ключения из системы пре-
ференций, ее правитель-
ство должно предпринять
соответствующие шаги.

Ута Цапф также напом-
нила про 12 условий для
улучшения отношений с
Беларусью, выдвинутых ЕС.
«Предложения существу-
ют, ими остается только
воспользоваться», — под-
черкнула она.

Что же касается заявле-
ний о том, что санкции в
отношении Беларуси в пер-
вую очередь ударят по ее
гражданам, тем самым от-
рицательно сказавшись на
имидже Европейского Со-
юза, то Ута Цапф в корне не
согласна с этим утвержде-
нием. «Как раз имидж
белорусского государства
стоит на карте, поскольку
именно оно должно позабо-
титься о своем народе и об
экономике страны», — от-
метила депутат Бундестага.
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Эксперты Междуна-
родной организации
труда подготовят ком-
ментарии к новому про-
екту закона Беларуси о
профсоюзах. Об этом
БелаПАН сообщил ис-
полнительный дирек-
тор МОТ Кари Тапиола.

По его словам, 14-16 мая
в Женеве прошел очеред-
ной раунд консультаций
между представителями
МОТ и белорусской прави-
тельственной делегацией, в
составе которой были вице-
премьер Андрей Кобяков,
заместитель главы Админи-
страции президента Ната-
лья Петкевич, первый заме-
ститель министра труда и
социальной защиты Елена
Колос и начальник управле-
ния внешних связей Минт-
руда Игорь Старовойтов.

По словам К.Тапиолы, в
ходе консультаций по
инициативе белорусской
стороны обсуждался законо-
проект о профсоюзах. Он от-
метил, что Международное
бюро труда (МБТ) готово
оказать содействие белорус-
скому правительству и

представителям профсою-
зов в обсуждении данного
законопроекта.

«В то же время мы напом-
нили белорусскому прави-
тельству о необходимости
выполнения рекомендаций,
сделанных в 2004 году ко-
миссией по расследова-
нию», - отметил К.Тапиола.
Он подчеркнул, что любая
оценка законопроекта, сде-
ланная МБТ, может быть
только предварительной.
Официальное заключение
по законопроекту либо по его
отдельным частям могут
давать руководящие органы
МОТ, отметил К.Тапиола.

В Министерстве труда и
социальной защиты Белару-
си не стали комментировать
прошедшие в Женеве кон-
сультации.

Напомним, решение о
начале расследования в отно-
шении Беларуси было при-
нято Административным
советом МОТ в 2003 году в
связи с жалобой белорусских
независимых профсоюзов.
Специальная комиссия ана-
лизировала соблюдение
правительством конвенций
МОТ «О свободе объединения
и защите права на организа-

цию в профсоюзы» и «О пра-
ве на организацию в профсо-
юзы и на ведение коллектив-
ных переговоров». Ситуация
с соблюдением прав профсо-
юзов в Беларуси рассматри-
валась 9 июня 2006 года на
заседании Комитета по нор-
мам и стандартам МОТ в
рамках проходившей в Же-
неве 95-й Международной
конференции труда. Было
заявлено, что если рекомен-
дации МОТ по устранению
нарушений прав профсоюзов
в Беларуси не будут выпол-
нены до ноября 2006 года,
стране грозит исключение
из организации.

Параллельно с МОТ свое
расследование провела Ев-
рокомиссия, которая выя-
вила нарушение белорус-
ским правительством прав
независимых профсоюзов.
На основании рекоменда-
ций Еврокомиссии Совет
министров Евросоюза 20
декабря 2006 года принял
решение об исключении
Беларуси из Генеральной
системы преференций.
Данное решение вступает в
силу 21 июня 2007 года.

Алла КСЁНЖИК

Гродненские влас-
ти отказали первичке
БНП работников
ОАО «Гродно Азот» в
проведении 17 мая в
центре города акции
протеста, на которой
активисты организа-
ции собирались обра-
тить внимание об-
щественности на
нарушение прав проф-
союза. Ответ гориспол-
кома обескураживает.

Письмо с ответом мес-
тных властей на адрес офи-
са первички так и не при-
шло. В итоге лидер пер-
вички БНП ОАО «Гродно
Азот» Сергей Антусевич
смог получить в исполко-
ме лишь копию решения.

«…Массовые мероп-
риятия на площади Со-
ветской могут проводить-
ся только по инициативе
местных органов власти и
управления», — говорит-
ся в решении исполкома
от 11 мая за подписью за-
местителя председателя
Валентина Леонова.

Почти год первичка
ведет с нанимателем пе-
реговоры по колдоговору.
Администрация под раз-
ными предлогами затя-
гивает подписание с БНП
этого документа. Расска-
зать о сложившейся
ситуации горожанам и
планировалось на профсо-
юзном пикете.

Напомним, с января
2006 года из-за давления
администрации «Гродно
Азот» первичка БНП со-
кратилась в три раза. На-
чальники цехов побесе-
довали практически со
всеми членами профсою-
за, предлагая им перей-
ти в официальный «Бел-
химпрофсоюз».

Пикет
можно
проводить
только по
инициативе
власти

Александр Ярошук:Александр Ярошук:Александр Ярошук:Александр Ярошук:Александр Ярошук:
«Пример Беларуси подтвердил«Пример Беларуси подтвердил«Пример Беларуси подтвердил«Пример Беларуси подтвердил«Пример Беларуси подтвердил
силу профсоюзной солидарности»силу профсоюзной солидарности»силу профсоюзной солидарности»силу профсоюзной солидарности»силу профсоюзной солидарности»

Делегаты съезда
крупнейшего профсоюз-
ного объединения Шве-
ции ТСО обсудили ситу-
ацию в Беларуси на от-
дельной сессии. В работе
съезда профсоюза, объе-
диняющего 1,5 млн. слу-
жащих Швеции, принял
участие председатель
Белорусского конгресса
демократических проф-
союзов (БКДП) Алек-
сандр Ярошук.

Лидер Конгресса в сво-
ем выступлении подчерк-
нул, что само существова-
ние независимого профсо-
юзного движения в Белару-
си возможно благодаря

поддержке международной
профсоюзной семьи.
«Именно пример Беларуси
четко и наглядно подтвер-
дил, какой могучей несок-
рушимой силой является
международная профсоюз-
ная солидарность. Она,
словно заботливый ангел-
хранитель, оберегала нас
все эти годы, и помогла вы-
стоять. Мне очень приятно
сказать, что в числе тех, кто
первыми протянул нам
руку помощи, были вы,
наши шведские братья и
сестры. Мы постоянно ощу-
щали все последние годы
вашу помощь и поддержку
в различных формах и ви-
дах. Свидетельством наших
по-настоящему братских
отношений стало то, что я

сегодня гость вашего съез-
да и могу свои чувства и
слова благодарности от
имени всех моих коллег,
белорусских рабочих из
независимого профсоюзно-
го движения, высказать»,
— цитирует Александра
Ярошука сайт БКДП.

Шведский профцентр к
своему съезду выпустил
специальный номер газеты,
где целая полоса посвяще-
на независимому профсо-
юзному движению Белару-
си. Материал подготовила
известная шведская журна-
листка Мария Содерберг.
Она же устроила презента-
цию своей фотосессии о Бе-
ларуси, сделанной во время
визита в нашу страну осе-
нью прошлого года.

”БелаПАН”
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Сокращение льготСокращение льготСокращение льготСокращение льготСокращение льгот
скажется на положении властискажется на положении властискажется на положении властискажется на положении властискажется на положении власти

Софья ЛАЗАРЕВА,
“Завтра твоей страны”

И власть, и оппози-
ция считают решение о
предстоящем сокраще-
нии социальных льгот
переломным, но их про-
гнозы по поводу резуль-
татов его реализации
сильно разнятся.

Правительство ожидает
улучшения экономической
ситуации. Оппозиция рас-
считывает, что эта непопу-
лярная мера станет причи-
ной роста недовольства
населения действиями вла-
сти. Вероятность этого вели-
ка, поскольку социальными
льготами сегодня пользует-
ся 67% белорусов. Обсужде-

ние социальной реформы
только начинается, и мож-
но ожидать, что его пик при-
дется на парламентские вы-
боры 2008 года.

Правительство рассмат-
ривает сокращение соци-
альных льгот как вынуж-
денную меру. «Широкое
распространение соци-
альных льгот ведет к неэф-
фективному распылению
бюджетных средств», —
сказала в интервью БЕЛТА
представитель министер-
ства труда и соцзащиты
Вера Сморчкова. По ее сло-
вам, в последние шесть лет
наблюдается рост доходов
населения, и за это время
«численность малообеспе-
ченных граждан сократи-
лась более чем в 4 раза». В
то же время предоставление
чрезмерных объемов льгот
привело к убыткам пред-

приятий транспорта и жи-
лищно-коммунальной сфе-
ры, говорит Сморчкова.

Глава аналитического
центра Мизеса Ярослав Ро-
манчук считает, что сла-
бость позиции власти зак-
лючается именно в том, что
она предпочла поддержи-
вать предприятия факти-
чески за счет сокращения
помощи гражданам.

— Сохраняя корпоратив-
ные льготы при урезании
социальных, государство
показывает, что предприя-
тия для него важнее, чем
люди, — считает Романчук.

Эксперт уверен, что ре-
форма социальной системы
необходима, однако она дол-
жна производиться на осно-
вании диалога власти и
общества. Отсутствие диа-
лога, по словам Романчука,
«позволяет гражданам рас-

сматривать сокращение
льгот как произвол чинов-
ников и предъявлять к вла-
сти претензии морального
характера».

— Сокращение льгот не
добавит популярности пра-
вительству, которое не пред-
лагает людям компенсации
в виде создания возможно-
стей для увеличения дохо-
дов. В долгосрочной перс-
пективе эта ситуация
негативно скажется на по-
ложении действующей вла-
сти, — говорит лидер ПКБ
Сергей Калякин. По мне-
нию Романчука, «сегодня у
оппозиции появился мощ-
ный козырь, с которым
можно идти к любой ауди-
тории, поскольку люди на-
чинают понимать, что
власть отходит от обяза-
тельств, данных в рамках
социального государства».

Как я легализовывалаКак я легализовывалаКак я легализовывалаКак я легализовывалаКак я легализовывала
спуспуспуспуспутниковую тарелкутниковую тарелкутниковую тарелкутниковую тарелкутниковую тарелку
Аня БАШКЕВИЧ

У меня дома уста-
новлена спутниковая
антенна. Узнав про ука-
зание столичных влас-
тей снять незаконно
установленные «тарел-
ки», я решила выяснить,
что реально могу сде-
лать, чтобы не остать-
ся наедине с отечествен-
ным телевидением.

В ЖЭСе мне заявили,
что никакие указания на
этот счет к ним не поступа-
ли и предложили обратить-
ся в вышестоящую органи-
зацию.

— Сначала проект разра-
ботать надо, — сообщили в
ЖРЭО.

— Какой проект? — уди-
вилась я.

— Проект на установку
спутниковой антенны…

— А где его разрабаты-
вают?

— В проектном институ-

те, наверное, — недолго ду-
мая сообщили на другом
конце провода. — Дальше
по вашему проекту будет
принимать решение адми-
нистрация района. А уже
после нужно будет заклю-
чить договор с организаци-
ей, устанавливающей ан-
тенны. Хотя… подождите, у
вас антенна уже установле-
на? А какого размера: боль-
ше шести метров в диамет-
ре?

— Нет, у меня меньше…
— Тогда, может, и про-

ект вам не нужен? — раз-
мышляла вслух работница
ЖРЭО. — А у вас она со сто-
роны двора или улицы рас-
положена? Потому что,
если на центральных про-
спектах…

— Нет-нет, я живу на
окраине, антенна на улицу
«смотрит»…

— Но, вы поймите, это
— все равно улица, предмет
навешен на здание, портит
фасад…

— Что же мне делать?
— Может ее на балконе

закрепить? — выдала идею
служащая.

— Но она все равно вид-
на будет, у меня и балкон на
улицу выходит. Мне что, ее
на пол положить?

— Ну, на балконе, все
равно не так видно, может
обойдется…

— Нет, на балконе, ду-
маю, не стоит. Может быть,
где-нибудь написано, что с
этими тарелками делать?

— Есть документ, назы-
вается ТКП «Об эксплуата-
ции жилых зданий». Но,
мы его еще не успели заку-
пить… Честно говоря, напи-
сали хренотень какую-то…
Позвоните разработчикам
— «Стройтехнорм».

В указанной организа-
ции рассказали, что в иско-
мом документе нет упоми-

нания спутниковых антенн.
Только общее правило: на
фасады зданий нельзя наве-
шивать посторонние пред-
меты…

В организации «Минск-
проект», рассмеявшись, со-
общили, что разработкой
проектов на установление
спутниковых антенн они не
занимаются и посоветовали
попытать счастья в творчес-
ких мастерских.

Прослушав разглаголь-
ствования еще нескольких
чиновников относительно
несчастных голов, на кото-
рые когда-нибудь может
свалиться моя тарелка, ис-
порченных фасадов и люб-
ви к белорусскому ТВ, я
вновь была послана в ЖРЭО.

В результате стало по-
нятно: власти хотят оста-
вить белорусов без альтер-
нативного телевидения. Но
как это сделать, пока не зна-
ют. На всякий случай, выс-
шее звено уже спустило в
низшее команду «фас» (чи-
тай — снять). Но на местах
ее, к счастью, пока не спе-
шат выполнять.
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Старые покрышки и молодые белкиСтарые покрышки и молодые белкиСтарые покрышки и молодые белкиСтарые покрышки и молодые белкиСтарые покрышки и молодые белки
как инструмент энергосбережениякак инструмент энергосбережениякак инструмент энергосбережениякак инструмент энергосбережениякак инструмент энергосбережения
Павел САМОХИН

Да, прижало совсем.
Рост цен на энергоноси-
тели, судя по всему,
оказался крайне болез-
ненным для нашего “эко-
номического чуда”.
Сразу на поверхность
полезли все проблемы —
и нереформированная, а
потому неэффективная
экономика, и чудовищно
энергозатратные произ-
водства, и рост цен на
произведенные товары,
что делает их и вовсе
неконкуретоспособны-
ми.

Как “наш ответ Чембер-
лену” в недрах правитель-
ства и разных министерств
рождаются разного рода
инициативы — как затк-
нуть дыры, где взять для
этого деньги, как добыть бо-
лее-менее дешевую энер-
гию.

В ход идет все — начи-
ная от крайне непопулярной
в народе, а в связи с этим
триджы опасной для влас-
ти инициативы по отмене

льгот, до роста стоимости
земли под дачами и осуше-
ния белорусских болот.

А министерство архи-
тектуры и строительства,
кстати, одно из самых оза-
боченных, поскольку произ-
водство стройматериалов
по-прежнему остается са-
мым энергоемким, высту-
пило с блестящей инициа-
тивой — цементные заводы
Беларуси внедрят техноло-
гию сжигания старых авто-
транспортных шин для
получения энергии для
производства. Об этом спе-
циалисты Министерства
архитектуры и строитель-
ства сообщили на семинаре
«Энергосбережение в стро-
ительстве», который про-
шел в рамках Белорусского
промышленного форума.

Так что многочислен-
ные детские площадки,
огороженные вкопанными в
землю старыми покрышка-
ми, вскоре могут оказаться
под угрозой. Ибо представ-
ляют собой залежи неглубо-
ко лежащих старых авто-
транспортных шин, удобно
сконцентрированных в од-
ном месте.

И по многочисленным
свалкам пройдут рейды

специальных сборщиков
покрышек. Кстати, это по-
лезно и для экологической
обстановки в стране — спе-
циалисты Министерства
архитектуры и строитель-
ства и не скрывают, что од-
новременно будет решаться
проблема по утилизации
отходов. И бомжи будут при
деле — раньше они только
картон собирали, теперь бу-
дут таскать в специально
созданные приемные пунк-
ты старые автопокрышки.

Вскоре, когда все запасы
старья закончатся, они, ко-
нечно же, будут норовить
скрутить новые со стоящих
во дворах многочисленных
«Самандов» жителей стра-
ны. Но это ничего — издер-
жки программы по энерго-
сбережению.

Кстати, и «Белшине»
прибыль. Автолюбителям-
то придется покупать новые.

А можно и еще одну ра-
цуху предложить — все, что
производит «Белшина» —
сразу централизованно пе-
ревозить на предприятия
Минстройархитектуры и
сжигать там на фиг. Ведь
«Мishelin» и «Goodyear»
выпускают несравненно
лучшие шины. А так все

довольны — и «Белшина»
загружена, и топить есть
чем.

А можно сделать специ-
альные подвижные дорожки
типа беговых вдоль проспек-
тов, где любит ходить оппо-
зиция. Дорожки соединить
ременной передачей с гене-
раторами. Скажем, идет оп-
позиция по такой дорожке
от Октябрьской площади к
Академии наук — дорожка
движется, генераторы рабо-
тают. И энергия поступает
на благо экономики.

А еще — в белорусских
лесах много белочек. И если
сделать очень большое коле-
со, и насажать их туда пару
десятков тысяч штук —
крутиться будет так, что и
АЭС строить не надо. Толь-
ко белочек брать помоложе,
чтобы крутили пошустрее.

В крайнем случае, мож-
но хомячков разводить —
они тоже любят колеса кру-
тить.

И — экологически чис-
то. Отходы от белочек — на
картофельные поля. И все —
экономика работает. А рос-
сияне пусть подавятся сво-
им газом.

Эй, рационализаторы,
где вы?

Лепей нажыць аднаго Хольцапфэля,Лепей нажыць аднаго Хольцапфэля,Лепей нажыць аднаго Хольцапфэля,Лепей нажыць аднаго Хольцапфэля,Лепей нажыць аднаго Хольцапфэля,
чым страціць 400 мільёнаў эўра!чым страціць 400 мільёнаў эўра!чым страціць 400 мільёнаў эўра!чым страціць 400 мільёнаў эўра!чым страціць 400 мільёнаў эўра!
Аляксандар КЛАСКОЎСКІ,
”Наша нiва”

Без залішняга афіша-
ваньня Натальля Пят-
кевіч чарговы раз пабы-
ла ў Жэнэве. Беларуская
дэлегацыя зноў шукала
агульную мову зь
Міжнароднай арганіза-
цыяй працы.

Нагадаю: менавіта з па-
дачы МАП (за парушэньне
правоў працоўных) Брусэль
ужо ў чэрвені зьбіраецца
выключыць Беларусь з Аба-
гуленай сыстэмы прэфэ-
рэнцыяў у гандлі з ЭЗ. І
хаця прэсавы сакратар МЗС
на сёньняшнім брыфінгу
запэўніваў, што перамовы ў

Швайцарыі з пытаньнем аб
прэфэрэнцыях наўпрост не
зьвязаныя, — няцяжка зра-
зумець, што страчваць
штогод па 400 мільёнаў
эўра Менск надта ж ня хоча.

Быў спадзеў, што Эўро-
пу зьмякчыць згода на адк-
рыцьцё тут офісу Эўра-
камісіі. Нумар ня выгарэў.
І на сёньня дата, калі прад-
стаўніцтва расчыніць дзьве-
ры, па-ранейшаму ў тума-
не.

Няцяжка меркаваць,
што ягоную працу тутэй-
шае начальства пастараец-
ца старанна абкласьці чыр-
вонымі сьцяжкамі. Бо
дасюль у кашмарных снах
прыходзіць вобраз Ганса-
Георга Віка. Былы кіраўнік
Кансультацыйна-назіраль-
най групы АБСЭ (таксама

ўжо былой, замененай на
бяскрыўдны офіс з коратка
стрыжаным мандатам) у
свой час даўся ўладзе ў
знакі, ладзячы пад дахам
сваёй структуры апазы-
цыйныя пасядзелкі.

Дарэчы, менавіта пад
эгідай Віка (пэрсанажа, ад-
нолькава не любімага як
Лукашэнкам, так і Пазьня-
ком) у свой час быў зладжа-
ны і такі-сякі круглы стол
уладаў з апазыцыяй. Цяпер
вось Брусэль таксама дзяў-
бе пра дыялёг з апанэнтамі.
І відавочна, каму-кольвек у
высокіх менскіх кабінэтах
другім Вікам уяўляецца сп.
Хольцапфэль, француз зь
нямецкім (нейкі фатум!:)
прозьвішчам. Той даўно
сядзіць у Кіеве, чакаючы
магчымасьці прыступіць да

выкананьня місіі прадстаў-
ніка Брусэлю у «чорнай
дзірцы» Эўропы.

Але лепей ужо нажыць
аднаго Хольцапфэля, чым
страціць 400 мільёнаў эўра!

Тым болей што рэальна
офіс Эўракамісіі мала чым
будзе адрозьнівацца ад лю-
бой заходняй амбасады. Ну
яшчэ адным назіральнікам
болей стане на наступным
Дні Волі... Улады ж могуць
прэвэнтыўна пашчыраваць
так, што тых назіральнікаў
акажацца болей, чым мані-
фэстантаў!

Зрэшты, у тым самым
напрамку фактычна шчы-
руе і тытульная апазыцыя.
Яшчэ пара гістарычных
кангрэсаў — і дурняў
хадзіць пад яе кіраўніцт-
вам, бадай, не застанецца.
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Многовекторные драникиМноговекторные драникиМноговекторные драникиМноговекторные драникиМноговекторные драники
Светлана МЕТЕЛКИНА

В теплой дружеской
обстановке прошла
встреча председателя
колхоза «Драниковский»
Апанаса Перетрёхина с
королем Свазиленда
Мсвати III. Южноафри-
канский лидер 21 мая
прибыл в деревню Дра-
ники с двухдневным офи-
циальным визитом.

Приезд Мсвати III дра-
никовское руководство
уже окрестило ключевым
этапом на пути к установ-
лению международного
сотрудничества. Как изве-
стно, до этого Драники
уже посетил зимбабвийс-
кий король Роберт Мугабэ
и президент Венесуэлы
Уго Чавес.

— Для нас прыезд
столь высокага госця стау
ешчо адним шагам в рус-
ле той мнагавектарнай
палитики, которое так ак-
тиуна праводзим мы пос-
ледние годы, — отметил в
своей приветственной
речи Апанас Перетрёхин.
–  Выбар на Каралеуства
Свазиленд пал неслучай-
на. Нам есть чэму друг у
друга павучытца. Мы
прыкланяемся перад ва-
шым умением управляць
гасударствам. Ведь хто б
мог падумаць: Свазиленд
— адна з самых бедней-
шых стран мира, усе, кро-
ме караля, нишчые, а,
глядзице, ни рэвалюцый,
ни выступленняу апази-
цыи. Народ любить свая-
го караля и цэнить ту
стабильнасць, каторую
абяспечывает яму ваша,
дарагой Мсвати, мудрае
прауление. Толька цвёр-
дасць и непакалебимасць
вашага стылю рукаводства
паспасобствавала полнай
ликвидацыи палитичэс-
ких партий и отмене кан-

ституцыи в Свазилендзе.
И, што граха таиць, этат
опыт мы сами понемногу
стрэмимся пераняць…

Король Свазиленда
Мсвати ІІІ со своей сторо-
ны поблагодарил Апанаса
Перетрёхина за теплый
прием и пообещал ему
полную поддержку в уста-
новлении демократии юж-
ноафриканского типа.

Стороны подписали
ряд документов, согласно
которым со следующего
2008 года на территории
Свазиленда драниковские
специалисты дед Микола
и дядька Пракоп начнут
разработку двух место-
рождений урана – плани-
руется, что к этому году
уран в этих месторождени-
ях все же появится.

В ходе встречи были
также достигнуты согла-
шения по вопросам экспор-
та и импорта ряда про-
мышленных товаров. Так,
руководство Драников
обязалось поставить в Сва-
зиленд крупную партию
валенок и шапок-ушанок,
а также несколько тысяч
единиц снегоочиститель-
ной техники, столь редкой
на рынке машинострое-
ния Свазиленда. В свою
очередь, Мсвати III пообе-
щал, что по своему приез-

ду даст распоряжение от-
править в Драники груз с
партией набедренных по-
вязок и ритуальных бара-
банов.

После официальной ча-
сти Мсвати III и Апанас
Перетрёхин отправились в
Драниковскую нацио-
нальную избу-читальню,
где состоялся торжествен-
ный смотр сельских удар-
ниц труда. По традиции,
Мсвати III выбрал себе
очередную, 15-ю супругу
– ей стала заслуженная
доярка Матрёна. Король
рассказал, что смотр удар-
ниц напомнил ему прохо-
дящий ежегодно в Свази-
ленде «Танец Тростника»,
на который съезжается
более 50 тысяч девствен-
ниц со всех уголков коро-
левства в надежде стать
женой правителя. Правда,
в отличие от ударниц, на-
ряд девушек состоит
лишь из набедренных по-
вязок и бус. Почти нагие,
красавицы изо всех сил
стараются продемонстри-
ровать свои прелести, ис-
полняя зажигательные
танцы.

Со своей стороны Апа-
нас Петрёхин отметил,
что подобный опыт свази-
лендских соседей с успе-
хом можно было бы ис-

пользовать и в вверенном
ему колхозе. Например,
при отборе кандидатов на
высшие руководящие по-
сты. По словам Перетрё-
хина, это позволило бы за-
ранее определять ловкость
претендента, его изворот-
ливость и умение плясать
под дудку председателя.

Официальная делега-
ция также посетила ле-
гендарный колхозный ко-
ровник, который вот уже
несколько месяцев функ-
ционирует как станция по
поставкам альтернативно-
го топлива (технологию
его переработки Драники
закупили в соседней де-
ревне Большие Сирюхи —
. Изучая опыт драниковс-
ких специалистов, Мсва-
ти III отметил, что данный
вид топлива по своим
пахуче-смазочным свой-
ствам мог бы стать
мощнейшим оружием в
борьбе с западным импе-
риализмом.

Второй день визита
лидеры полностью посвя-
тили культурно-развлека-
тельной программе: ката-
лись на лыжах по асфальту,
сажали политических оп-
понентов за нецензурную
брань и составляли новые
вопросы к последующим
референдумам.

Король Мсвати III при-
гласил драниковского ли-
дера посетить Свазиленд,
и это приглашение было с
любезностью принято. От-
ветный визит Апанаса
Перетрёхина запланиро-
ван на сентябрь.


